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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. 1 
ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 

Referência: 04/2023                                                                        Caráter: Ordinário 3 
Data: 11/05/2023                                                                                                                     Local: NIPPEC 4 
Às quinze horas do dia onze de maio de dois mil e vinte e três, os membros do Conselho de Centro do 5 
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se no NIPPEC sob a presidência do diretor, Victor 6 
Hugo Vitorino Sarmento, contando com a presença dos (as) conselheiros (as): professores (as): Joelma 7 
Carvalho Vilar, Antônio Vinícius Silva Caldas, Alex Fabiano Bertollo Santana, Paulo Sérgio da Silva 8 
Santos, Camilo Bruno Ramos de Jesus, Oscar Alfredo Sobarzo Miño, Christina Bielinski Ramalho 9 
representando Márcia Regina Curado Pereira Mariano, Rafael Neves Almeida, Moacir dos Santos 10 
Andrade, Joseval de Melo Santana e Alessandra Cabral Nogueira Lima. Representantes dos discentes: 11 
Lucas Santos Costa. Ausências não justificadas: Marcos Vinicius Meiado, Flávio dos Santos Silva Reis, 12 
Marcela Eugênia da Silva Cáceres, José Eduardo Andrade Neto, Raphael de Jesus Lisboa Aquino e 13 
Patrícia Severiano Barbosa. Convidada: Andréa Reis Barbosa. Item 01. Informes. Item 02. Aprovação 14 
da ata da reunião ordinária do dia 13 de abril de 2023. Item 03. Homologação do resultado do processo 15 
seletivo para afastamento de docentes do DQCI para Pós-Graduação Stricto Sensu (Processo Eletrônico nº 16 
23113.015079/2023-04, relator Prof. Alex Fabiano Bertollo Santana). Item 04. Apreciação do parecer 17 
relativo ao pedido de afastamento para Doutorado da prof.ª Nirly Araujo dos Reis do Departamento de 18 
Química (Processo eletrônico nº 23113.015578/2023-93, relatora Prof.ª Alessandra Cabral Nogueira Lima). 19 
Item 05. Apreciação do parecer relativo à homologação do concurso para professor efetivo do 20 
Departamento de Educação – Edital n° 13/2022 (processo eletrônico n° 23113.012679/2022-34, relator 21 
Prof. Camilo Bruno Ramos de Jesus). Item 06. Redistribuição do prof. Roberto Muhajir Rahnemay 22 
Rabbani, da Universidade Federal do Sul da Bahia para o Departamento de Ciências Contábeis do Campus 23 
de Itabaiana - DCCI (processo nº 23113.054908/2022-86, relator Prof. Rafael Neves Almeida). Item 07. 24 
Encaminhamentos gerais sobre o Ingresso Discente 2023.1. Item 08. O que ocorrer. Decisões Tomadas: 25 
Havendo quorum legal, o presidente do Conselho, Prof. Victor Hugo, deu as boas-vindas a todos, fez a 26 
leitura da pauta e declarou iniciada a reunião. Em seguida solicitou a retirada do item 06 da pauta – a 27 
redistribuição não precisa da aprovação do Conselho e sim da aprovação do departamento e da anuência da 28 
direção – e destacou a colaboração de todos os pareceristas que contribuem muito para a celeridade dos 29 
trabalhos. Em regime de votação, os conselheiros aprovaram por unanimidade e a pauta foi assim 30 
atualizada: Item 01. Informes. Item 02. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 13 de abril de 2023. 31 
Item 03. Homologação do resultado do processo seletivo para afastamento de docentes do DQCI para Pós-32 
Graduação Stricto Sensu (Processo Eletrônico nº 23113.015079/2023-04, relator Prof. Alex Fabiano 33 
Bertollo Santana). Item 04. Apreciação do parecer relativo ao pedido de afastamento para Doutorado da 34 
prof.ª Nirly Araujo dos Reis do Departamento de Química (Processo eletrônico nº 23113.015578/2023-93, 35 
relatora Prof.ª Alessandra Cabral Nogueira Lima). Item 05. Apreciação do parecer relativo à homologação 36 
do concurso para professor efetivo do Departamento de Educação – Edital n° 13/2022 (processo eletrônico 37 
n° 23113.012679/2022-34, relator Prof. Camilo Bruno Ramos de Jesus). Item 06. Encaminhamentos gerais 38 
sobre o Ingresso Discente 2023.1. Item 07. O que ocorrer. Item 01. O Prof. Victor Hugo parabenizou a 39 
Prof.ª Jane, eleita membro da COMPIBIT, segunda mais votada graças ao apoio do campus, e destacou a 40 
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importância de um representante do campus nessa comissão para discutir a questão da inovação e melhorar 41 
esse aspecto no campus. Em seguida deu informes sobre o Calendário de Eventos que foi aprovado na 42 
última reunião e sobre a alteração dos nomes dos setores – Andréa falou sobre as alterações no SIORG, nos 43 
SIG’s, sobre o e-mail institucional e sobre a extinção de algumas unidades no sistema. O Prof. Victor Hugo 44 
deu informes sobre o Calendário Acadêmico 2023.1 e sobre reunião com a PROGRAD na qual foram 45 
apresentados os calendários até 2025; a direção enviará as minutas dos calendários aos departamentos a fim 46 
de que estes discutam, proponham mudanças, caso julgue necessário, e aprovem a proposta do campus na 47 
reunião da Coordenação do dia 06 de julho. A intenção é regularizar o calendário, de modo que em 2025 o 48 
ano civil coincida com o calendário acadêmico. A PROGRAD orienta que o Calendário 2025 não entre em 49 
abril e respeite os procedimentos que o DAA usa para o processamento da matrícula. O Prof. Victor Hugo 50 
também informou sobre o levantamento patrimonial que deve ser feito até o dia 18 de maio, sobre a licitação 51 
para a reforma do auditório cuja ordem de serviço será assinada em breve, sobre a planilha com as atividades 52 
de campo que deve ser preenchida até 17 de maio (quem não tiver também deve responder) e sobre a entrega 53 
de mobiliário realizada pela COADI (alertou que em alguns casos houve divergência entre o item solicitado 54 
e o que foi entregue). O Prof. Joseval Santana informou que estará em férias a partir do dia 15 de maio e 55 
não haverá substituto, pois, todos os professores estão em férias, caso surja alguma necessidade, Adilton 56 
entrará em contato com a chefia. O Prof. Victor Hugo deu as boas-vindas à Prof. Christina Ramalho que 57 
está substituindo a Prof.ª Márcia Regina. O Prof. Alex Bertollo informou que os dois professores de direito 58 
do DCCI solicitaram remoção para São Cristovão e o departamento aprovou a redistribuição para o 59 
preenchimento das vagas; um dos processos já está no MEC para assinatura de portaria e o outro passou 60 
por todos os trâmites no departamento e prosseguiu para São Cristóvão. O Prof. Victor Hugo falou sobre 61 
edital alusivo aos 55 anos da UFS e sobre a aprovação de duas propostas do campus; uma para o São João, 62 
proposta pela Prof.ª Joelma Vilar e a outra para uma mostra de foto poema, proposta pela Prof.ª Christina 63 
Ramalho. Item 02. O Prof. Victor Hugo apresentou a ata da reunião ordinária realizada no dia 13 de abril 64 
de 2023, colocou-a em regime de votação e os conselheiros aprovaram-na por unanimidade. Item 03. O 65 
Prof. Victor Hugo passou a palavra ao Prof. Alex Fabiano, relator do Processo Eletrônico nº 66 
23113.015079/2023-04 que trata do processo seletivo para afastamento de docentes do DQCI. O relator fez 67 
a leitura do seu parecer e demonstrou-se favorável à homologação do resultado do processo seletivo. O 68 
Prof. Moacir Andrade agradeceu pela minúcia e celeridade na emissão do parecer. Em regime de votação 69 
o parecer foi aprovado por unanimidade. Item 04. O Prof. Victor Hugo passou a palavra à Prof.ª Alessandra 70 
Cabral, relatora do Processo Eletrônico nº 23113.015578/2023-93 que trata do pedido de afastamento para 71 
Doutorado da Prof.ª Nirly Araujo dos Reis do Departamento de Química. A relatora fez uma breve 72 
contextualização, para o melhor entendimento dos presentes, explicou que houve um problema com as datas 73 
das atas e com a aprovação do processo seletivo, motivo pelo qual devolverá o processo e a direção fará a 74 
organização dos documentos na ordem cronológica, evitando prejuízos ao processo; em seguida a relatora 75 
fez a leitura do seu parecer e demonstrou-se favorável ao pedido de afastamento. O Prof. Moacir Andrade 76 
agradeceu pelo relato e explicou que, na terceira reunião ordinária do DQCI, a Prof.ª Nirly Araujo 77 
apresentou a solicitação de afastamento, entretanto, o processo seletivo ainda não estava homologado. Na 78 
última segunda-feira houve outra reunião no DQCI, o pedido de afastamento foi novamente incluído, a ata 79 
será anexada ao processo por sugestão da relatora, a fim de evitar problemas futuros. O Prof. Victor Hugo 80 
disse que, conforme informações iniciais da relatora, tanto o processo quanto os documentos pendentes 81 
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serão encaminhados à direção para anexar ao processo e prosseguir com os encaminhamentos. Reconhecido 82 
o mérito acadêmico da instituição e a relevância da pós-graduação, em regime de votação, o parecer foi 83 
aprovado por unanimidade. Item 05. O Prof. Victor Hugo passou a palavra ao Prof. Camilo Bruno, relator 84 
do Processo Eletrônico nº 23113.012679/2022-34 que trata do concurso para professor efetivo do 85 
Departamento de Educação – Edital n° 13/2022. O relator explicou que o processo foi cadastrado em 24 de 86 
março de 2022, em razão da remoção da docente Delma Barros Filho, a partir do Edital de Remoção 87 
Intercampi Docente Nº 06/2021. Em seguida houve a leitura do seu parecer favorável à homologação do 88 
concurso para professor efetivo do Departamento de Educação. O Prof. Paulo Sérgio, chefe do DEDI, 89 
agradeceu pela celeridade na emissão do parecer; explicou que a remoção da Prof.ª Delma está pendente 90 
desde o ano passado, pois, aconteceu num momento em que a legislação eleitoral já vedava procedimentos 91 
como concursos (ficou suspensa até o início de 2023) e lamentou que um concurso com 33 inscritos, apenas 92 
06 candidatos tenham comparecido e 01 tenha sido aprovado, pois, realizar um concurso não é barato, 93 
necessita de um recurso público, além de demandar docentes que se dediquem à sua realização. Em regime 94 
de votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. O Prof. Victor Hugo também agradeceu pela 95 
celeridade na emissão do parecer, dada a importância da apreciação do processo nesta reunião, o que só foi 96 
possível pelo empenho do Prof. Camilo Bruno. Item 06. O Prof. Victor Hugo explicou que esta será a 97 
última reunião de Centro antes do retorno das aulas, que o período 2023.1 reserva alguns desafios e que o 98 
trabalho em conjunto será indispensável para enfrentá-los da melhor forma possível. Com a regularização 99 
serão necessárias mais salas de aula, por isso solicitou em reunião anterior que os departamentos indicassem 100 
espaços que pudessem ser convertidos em salas de aula. Os departamentos de Contábeis, Física, Letras e 101 
Matemática disponibilizaram laboratórios e informaram as adaptações necessárias à conversão em salas de 102 
aula, a saber: manutenção de computadores, carteiras, quadros, mesas, projetores, entre outros. Sobre as 103 
Bolsas, os Auxílios e o Resun, prof. Victor Hugo disse que, através de ofício, informou o aumento da 104 
demanda à Proest, que o pró-reitor está ciente da situação e que provavelmente serão lançados editais 105 
específicos para Itabaiana. O Prof. Victor Hugo falou que os técnicos de laboratório foram informados 106 
sobre mais um recolhimento de resíduos antes do início das aulas; também falou sobre a compra de 107 
reagentes e o conserto dos microscópios, além dos encaminhamentos para a contratação dos professores 108 
substitutos. A Prof.ª Alessandra Cabral solicitou que o NTI faça uma revisão nos projetores das salas de 109 
aula. O Prof. Oscar Sobarzo sugeriu que sejam colocados avisos para desligar as luzes, os aparelhos de ar 110 
condicionado e para que estes não sejam ligados através do celular. O Prof. Victor Hugo disse que a direção 111 
está atenta e tem trabalhado para que a regularização aconteça da melhor forma, disse também que espera 112 
contar com a colaboração de todos, no sentido de mitigar os problemas que possam surgir, e que aguardará 113 
o feedback sobre qualquer problema. Item 07. O Prof. Victor Hugo passou a palavra ao representante 114 
discente Lucas Costa e este falou sobre as dificuldades enfrentadas no transporte reservado para o trabalho 115 
de campo, organizado pelas professoras Diana, Luana e Vanessa, para os alunos do 5º período de Geografia. 116 
A viagem teve duração de três dias, com destino a Salvador e Cachoeira, e os 33 passageiros enfrentaram 117 
muitas dificuldades; como algumas delas têm se tornado rotineiras, os alunos resolveram fazer denúncia 118 
formal e trazer o assunto ao Conselho de Centro, a fim de que alguma providência seja tomada. Em relação 119 
ao transporte, Lucas descreveu problemas como: ausência de bagageiro, malas amontoadas no corredor 120 
impossibilitando a passagem, cadeira solta, ausência de banheiro, apenas um motorista para todo o percurso, 121 
paradas cronometradas pelo tacógrafo. Paralelo a isso, Lucas falou sobre os alunos que sentavam no fundo 122 
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do veículo e passavam por cima dos bancos quando precisavam sair, correndo o risco de se machucar; 123 
também falou sobre uma aluna com dificuldade de locomoção, se recuperando de acidente, que não podia 124 
sair do veículo, pois as malas impediam a passagem e sobre um aluno com problema renal que poderia 125 
precisar de uma parada emergencial. Para finalizar Lucas destacou que o intuito dessa manifestação, em 126 
nome de todos os alunos do 5º período de Geografia, é sinalizar para a universidade a necessidade de 127 
providências, pois, o campus de Itabaiana precisa de transportes com mais qualidade e conforto, a exemplo 128 
dos de São Cristóvão; assim como houve a troca das vans, que os micro-ônibus também sejam trocados e 129 
que outros veículos sejam adquiridos, pois, o número de alunos aumentou e consequentemente o de viagens 130 
também. Se a universidade é unificada, que se unifiquem também a quantidade e a qualidade dos 131 
transportes, bem como as regras para a sua utilização, de modo que sejam verificados os dados da viagem 132 
e adequados ao transporte que melhor atender às necessidades dos passageiros. O Prof. Oscar Sobarzo fez 133 
a leitura do relato das professoras Diana, Luana e Vanessa (anexo a esta ata) e acrescentou a reflexão de 134 
que não adianta reitor e pró-reitores visitarem o campus para falar em melhoria dos índices se estamos 135 
vivenciando situações como a que foi relatada. O trabalho de campo foi maravilhoso, os alunos ficaram 136 
ainda mais encantados com o curso, porém, se fossem alunos do primeiro período, descobrindo o que é a 137 
Geografia, talvez pensassem em desistir diante de tantas dificuldades. O Prof. Oscar Sobarzo também 138 
destacou que a entrada do curso de Geografia é de 50 alunos, o campus não possui nenhum veículo com 139 
essa capacidade e as soluções devem ser pensadas a nível de universidade. A Prof.ª Christina Ramalho falou 140 
sobre a projeção das atividades de campo solicitadas pela direção e sobre uma experiência com o transporte 141 
pago; o Prof. Victor Hugo convidou-a a participar da próxima reunião da Coordenação de Cursos, pois um 142 
representante da PROEX estará presente e esclarecerá dúvidas sobre curricularização. Lucas disse que 143 
entende a preferência pelo transporte pago, mas essa atitude dificulta a aquisição de transporte de qualidade 144 
para os outros cursos e para os alunos que ingressarão. O Prof. Paulo Sérgio reforçou a gravidade do fato 145 
aqui apresentado, defendeu que seja levado às instâncias superiores, uma vez que o transporte já saiu do 146 
campus de maneira irregular, e disse que os chefes de departamentos precisam deixar de ser ingênuos e, 147 
nas reuniões com o reitor, em vez de apenas elogiar a gestão, aproveitar a oportunidade para falar sobre as 148 
reais demandas do campus. O Prof. Joseval Santana divergiu do Prof. Paulo quando este titularizou os 149 
professores como ingênuos ao elogiar o reitor ou a gestão, pois, segundo ele os elogios foram 150 
merecidamente atribuídos em relação a assuntos específicos – no quesito transporte não haveria elogios. 151 
Em seguida o Prof. Joseval Santana se solidarizou com a gravidade da questão apresentada pelo discente 152 
da Geografia, concordou que o transporte já saiu do campus de maneira ilegal e sugeriu que também seja 153 
debatida com o reitor a importância de um esquema de segurança para acompanhar o transporte nos trechos 154 
mais perigosos. O Prof. Rafael Almeida disse que, mais importante e urgente do que monitorar pontos de 155 
insegurança nas BR’s é a Serra de Itabaiana onde já houve assaltos a grupos em atividade de campo e 156 
sugeriu que o assunto seja acrescentado nessa possível conversa com o reitor. Lucas concordou com o Prof. 157 
Paulo sobre a importância de articular as demandas anteriormente e pressionar sempre que houver 158 
oportunidade, pois, se houver ciência da problemática a ser tratada na possível reunião com o reitor, este 159 
mandará algum representante. O Prof. Paulo Sérgio disse que não foi feliz ao usar a palavra ingênuo em 160 
relação aos professores, por isso retirou a palavra, mas manteve a opinião de que se aproveitem as 161 
oportunidades também para apontar o que é necessário para a melhoria do campus, se maneira tranquila, 162 
sem radicalismos. O Prof. Joseval Santana pediu desculpas caso tenha se excedido nas palavras e defendeu 163 
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que, nas futuras reuniões com o reitor, a exemplo dos indicadores, os representantes dos alunos também 164 
estejam presentes. O Prof. Rafael Almeida endossou a necessidade de lutar por melhorias no campus. Lucas 165 
Santos questionou se a direção já fez algum encaminhamento a respeito do transporte e o Prof. Victor Hugo, 166 
depois de agradecer pela apresentação da demanda, falou sobre reunião com a DIOPI – estão cientes de que 167 
em condição análoga à apresentada, nenhum transporte será liberado – e disse que estava aguardando as 168 
discussões neste Conselho para dar continuidade aos encaminhamentos. A Prof.ª Alessandra Cabral 169 
compartilhou sua experiência com um aluno do curso de Sistemas de Informação que tem TDHA; 170 
demonstrou-se angustiada com a postura da DAIN, que só informou sobre a necessidade do aluno no final 171 
do semestre e principalmente com a postura do aluno quando questionado sobre uma nova avaliação. Em 172 
seguida ela destacou a necessidade de uma reflexão do campus, a fim de estabelecer procedimentos. O Prof. 173 
Joseval Santana falou sobre a conversa com o aluno citado pela Prof.ª Alessandra, sobre reunião com a 174 
DAIN e sobre o trabalho repassado aos departamentos sem que estes tenham a preparação para lidar com 175 
os alunos que tem necessidades especiais. Defende que o aluno seja acolhido, mas critica a forma 176 
equivocada como está ocorrendo: como se o professor tivesse a responsabilidade de aprender, de uma hora 177 
para outra, a lidar com necessidades para as quais são indispensáveis a participação de psicólogos, 178 
pedagogos e profissionais que acompanhem o dia a dia do aluno. Em seguida leu o encaminhamento 179 
aprovado pelo DSI e disse que o campus precisa de profissionais especializados para enfrentar a situação 180 
que será cada vez mais recorrente. Outros conselheiros se manifestaram acerca da situação, relataram outras 181 
experiências e apoiaram a necessidade de profissionais especializados em todos os campi. O Prof. Victor 182 
Hugo solicitou à DAIN a relação de alunos do campus que possuem necessidades especiais e falou que será 183 
elaborado um plano de ação, a fim de aproximar a equipe da DIAESE dos departamentos. Nada mais 184 
havendo a tratar, eu, Ataize Oliveira Santos Nicolau, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e 185 
aprovada será assinada pelos presentes. Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, 186 
Itabaiana-SE, onze de maio de dois mil e vinte e três. 187 


